

LAS FAENAS DE LA COSECHA - II

(La bina)

En el número anterior de Peña Rota dimos cuenta del propósito de llevar a cabo todas las faenas que se realizaban antiguamente en el campo hasta la recogida de las mies.

Puestos manos a la obra se le dio en Abril la primera vuelta a la tierra. Esto se llama *alzar*. José Luis Egido fue el encargado de arar con el tractor la tierra envallada y dura tras muchos años sin ser labrada.

En el mes de Junio se le ha dado una nueva vuelta. Es la *bina*. Como la etimología de su nombre indica, binar es dar la segunda arada para abarbechar más y mejor el terruño. Cuanto más esponjosa y suelta está la tierra, mejor se labrará a la hora de ponerle el cerro y estará en mejores condiciones de fertilidad para dar fruto.

Esta segunda vuelta se la ha dado de nuevo con el tractor José Luis por las razones antes mencionadas.

El próximo paso es poner el cerro. ¿Qué es poner el cerro? Ni más ni menos que hacer los surcos con el arado y la pareja. Tras esta faena quedarán los surcos perfectamente configurados sobre el terruño. Para esto contamos con la ayuda inestimable de Colás.



Ya queda la tierra preparada para la sementera. Es en el mes de Septiembre-Octubre cuando el sembrador tirará el trigo a voleo, el saco al hombro y con la mano derecha esparciendo la simiente.

Ha sido notable el interés con el que nuestros paisanos han acogido el proyecto. Tenemos numerosos voluntarios para segar, atar y trillar. Ya veremos bajo el sol achicharrador quién aguanta...

Tenemos que señalar también el apoyo y la colaboración incondicional que estamos recibiendo por parte del Ayuntamiento.

Emilio, Jaime y Pepe

